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如此位置花盆咋能“挂彩”

@陈立新：和谐广场西侧、经十
路的慢车道上，有一处两个花盆式
样的隔离桩。19日上午，笔者途经此
处看到其中的一个隔离桩花盆的
箍条松动了，使得靠着西边一面的
木板松动了，花盆里面的黄土都露
了出来；而挨着一家银行的隔离桩
花盆倾斜很厉害，其中一面的木板
丢失了，花盆里面的黄土撒了出
来，弄脏了周边环境。远远看去，非
常扎眼别扭。这两个损坏的花盆式
隔离桩不是有人故意破坏，而是花
盆里的植物生长太快，使得箍条难
以承受所致。隔离桩花盆损坏了，
希望有关部门尽快修缮。

到黄河边玩，看看就行

@辛玉：19日天气很好，中午和
几个好友去泺口看黄河。发现河滩
上有不少市民游客在嘻戏玩耍，有
几个青年男女竟然挽起裤腿打闹
着走进了河水中。旁边的一位老者
急忙好言规劝制止，他们才半信半
疑地走出河水。每年黄河里都会有
人溺水而亡，给其家人带来一辈子
的悲伤阴影。黄河水看上去很平
静，似乎很安全。其实，由于土质和
黄河独有的特点，河水里存在着极
大的安全隐患。希望为了自己和家
人，大家都能好好保护自己。

井箅子居然成了垃圾坑

@陶玉山：经七纬十二南向
公交站牌附近，有一组两排的下
水道井箅子。近日，笔者看到这两
组井箅子大多数被泥土垃圾什么
的堵塞了。透过没有堵塞的井箅
子缝隙，可以清晰地看到，井箅子
里面的污水管道里也堆满了泥土
垃圾。下水道井箅子的作用非同
小可，可里外都被泥土和垃圾堵
塞，肯定会影响到污水雨水的疏
通，留下安全隐患。笔者每天经过
此处，发现这井箅子被堵已经有
段时间了。雨季快要到来，希望有
关部门重视此事，抓紧派人将这
个堵塞的井箅子疏通如初。
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美美化化楼楼面面也也应应征征求求居居民民意意见见
□康鹏

据19日齐鲁晚报C03版报
道，近日，历下区城市综合整治
和平路工程指挥部在未征求居
民同意的情况下，就在和平路沿
街居民楼外面统一安装格栅。因
为这些格栅就安在居民家的窗
户下，底部搭在楼下住户的窗户
顶，顶部则刚好与居民家的窗台
齐高。不少没有安装防盗网的居
民担心，安上了这个格栅后，外
面的人如果顺着格栅，直接就能
开窗进屋了。

笔者就住在和平路附近，对
居民楼上安装格栅的事也了解
一些情况，对于附近居民的担忧

深有同感。另外让人很不解的
是，这些格栅下面竟然还有底，
和窗户外面的这些格栅一起组
成了一个阳台似的空间，如果有
窃贼攀爬到这些格栅组成的“阳
台”上，别说不少居民家没有安
装防盗窗，即使安装了防盗窗，
窃贼也可以躲在格栅“阳台”上，
从容地慢慢撬开防盗窗，由于有
外面格栅的遮挡，下面的人也不
容易发觉。难怪有的居民看到自
家窗台下突然安装了格栅后大
发感慨：“设计的人有没有长脑
子？在窗户下面安上这样一个

‘阳台’，这不是给小偷爬楼行窃
提供方便吗？”

历下区城市综合整治和平

路工程指挥部负责人在接受采
访时说，安装的格栅无法承重，
人没法往上站。这种说法不符合
事实。笔者曾多次见到工人安装
格栅的情景，亲眼见过有两三名
工人站在格栅上，多名邻居也都
见到了这一幕，不知负责人怎么
会说“格栅无法承重，人没法往
上站”？该负责人还说他们就安
装格栅的事“挨家挨户做解释征
求居民建议”。笔者不敢说别的
楼怎样，反正我的楼下就安装了
格栅，却从没有人就安装格栅的
事向笔者及家人征求过任何意
见，问了多位邻居，他们也都称
不知道此事。

据说，安装格栅只是为罩住

临街居民陈旧的空调外机，起装
饰作用。美化环境是件好事，可
为美化环境而给居民留下安全
隐患甚至于引起居民的担忧和
恐慌，就违背初衷了。政府部门
的任何一项与百姓生活相关的
工作，要想把好事做好，还是应
该多征求一下居民们的意见，一
切以群众满意不满意为出发点。
如果自以为是，不考虑群众的实
际需求，只是想当然的决策，只
会费力不讨好，说不定还会做出
危险的事情来。

既然不少居民都担心，还请
相关部门妥善处理此事，美化格
栅安或不安、安什么样的、怎么
安，都再征求下居民的意见。

商商街街两两侧侧改改停停车车场场治治不不了了““堵堵本本””
据5月16日齐鲁晚报C09版

报道，有市民质疑，山师东路整
治后，“本来道路就不宽，又没有
非机动车道，山师东路两侧改停
车场合适吗？”其实，像山师东路
这种情况并非唯一，仅在历下的
区域内就有好几条。依笔者之
见，山师东路路面本就不宽，且
沿街店铺林立，两侧是不适宜设
置那么多停车位的，尤其是该路
的北段。因为，无论是否规划非
机动车道，总有大量非机动车从
这里经过，这增加的停车位客观
上便侵占了非机动车道。假如因
此而发生安全事故，相关部门也
难辞其咎。

为了缓解时下的停车难，在
一些道路两侧适当增加停车位
有必要，但应当选择那种路面较
宽、沿街店铺不多的路段，且不

能侵占非机动车道，靠侵占非机
动车道来增加停车位怎么说也
不合适。

商街两侧改停车场、增加停
车位虽有一定好处，但前提必须
要监管到位，否则仍然治不了堵
塞的本。因为，喜欢一些乱停车的
人，即使是增加再多的停车位，他
们的坏习惯也不会一下就改过
来，如果监管不到位，迫使其遵守
交通规则，乱停泊仍旧难免。拿山
师东路现状为例：虽然两侧增加
了停车位，但由于监管不到位，乱
停车便得寸进尺，本来的双向四
车道缩成了两车道，还被时常侵
占，这是经常堵塞的主要原因。

其实，很多乱停泊并非是因
没有停车位，而是驾车人过分贪
图就近。环山路上有处火锅店，
向北不远就有处停车场，且道路

两侧也增加了停车位，可是，其
门前的乱停泊几乎天天都有，且
屡禁不止。所以，治理乱停泊还
得靠监管到位，否则，增加再多
的停车位也解决不了问题。

根据山师东路这种现状，笔
者以为，要监管到位，首先，是将
目前间歇性的随机执法改为常
态化的执勤执法，以此来让乱停
泊望而生畏。其次，实施联动机
制，将目前交警、城管等执法力
量的“各自为战”，改为相互委托
授权的“联合作战”，以此来提高
执法效率。再次，借助技防网络，
实施全方位跟踪监控，使乱停泊
没有容身之地，一旦发现快速查
处。第四，对那些屡教不改者，按
照相关法律法规查处，迫使其

“改恶从善”，逐渐养成遵纪守法
的良好习惯。
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